

Laboratoire Printemps

Assemblée générale du 11 janvier 2013

Excusé-e-s : Eric Drais, Marnix Dressen, Sandrine Nicourd

Intégration au laboratoire

Christine Hamelin, MCF à l'UVSQ, chercheuse dans un laboratoire de l'INSERM (centre de recherches en épidémiologie et santé des populations) et qui donne des cours en sociologie dans la filière (sur le genre en particulier), demande à devenir chercheuse associée au laboratoire. Après présentation de son dossier par Olivia Samuel, l'AG vote pour son intégration au laboratoire en tant que chercheuse associée (vote à l'unanimité)

Monika Wator demande son passage du statut de chercheuse associée au titre de chercheuse titulaire au laboratoire. Étant donné le caractère tardif de sa demande (la veille de l'AG) et le fait que personne n'ait pu l'instruire, il est proposé et validé de repousser la demande à la prochaine AG. Pour cette AG, elle enverra un CV qui accompagnera la lettre qu'elle a rédigée pour l'occasion. À cette occasion, Céline Dumoulin demande à ce que les procédures d'intégration au laboratoire fassent l'objet d'une discussion au bureau pour les clarifier, et éventuellement les remettre à plat.

Jérôme Pélisse souhaite enfin, au nom du labo, la bienvenue à Isabelle Besse, qui vient d'obtenir un CIFRE pour une thèse dirigée par Marnix Dressen et Marie-Anne Dujarier (CNAM).

Finances

Jérôme Pélisse rappelle les budgets obtenus pour 2013 par le laboratoire : baisse de 20% pour l'UVSQ, augmentation légère pour le CNRS. À cette occasion, il rappelle les règles de financement des membres du laboratoire : l'AG acte les propositions du bureau, qui précisent les pratiques des années précédentes : chaque membre du laboratoire peut demander environ 500€ par an au laboratoire ; si les activités de communication dans les colloques sont privilégiées, il est rappelé qu'il fait aussi partie des attributions du laboratoire de financer des activités de recherche (ce qui est particulièrement vrai pour les doctorants) ; cela dit, chacun-e est appelé-e à la modération étant donné la baisse de la dotation de l'UVSQ, et à utiliser les crédits obtenus sur des sources de financements externes (ANR, conventions, contrats de recherche).

Communication

À la suite du départ de Clara Tomasini pour le service communication de l'UVSQ, le blog est en « jachère ». Arnaud Saint-Martin propose d'en reprendre la responsabilité. La question des liens entre le blog et le site internet, et plus largement sur la stratégie de communication du laboratoire, est soulevée par François Théron : des échanges auront lieu très prochainement entre Arnaud Saint-Martin, François Théron, Carine Bourlard (chargée de communication et du site au laboratoire) et Émilie Brunet (chargée de communication à l'UFR et documentaliste au laboratoire).

Comités de sélections

L'AG est élargie à la filière sociologie (Frédéric Vincentini était invité, il ne peut pas être présent) et à la filière AES (il en est de même pour François Naphle). 2 postes de Professeurs d'université (PR) ont été obtenus pour le laboratoire Printemps :

- l'un au département de sociologie en remplacement de Philip Milburn ;
- l'autre au département d'AES en remplacement de Catherine Omnès partant en retraite au 1^{er} septembre.

La discussion s'engage sur le profil du poste d'AES (le profil du poste de sociologie étant très large et ne posant pas de problème), autour de la discipline du futur collègue, histoire (section 22 du CNU) ou sociologie (section 19). Pour l'instant, le poste est profilé 19-22. À la suite d'échanges concernant l'opportunité du recrutement d'un collègue appartenant à l'une ou l'autre des sections (homogénéité disciplinaire du laboratoire – sociologie et démographie – vs intérêt de s'ouvrir d'une manière originale à l'histoire économique et sociale), nécessité pour le nouveau collègue d'assurer des cours d'histoire en AES et en sociologie, question de l'intérêt pour des doctorants historiens de s'insérer au laboratoire, etc.), il est acté que le profil indiquera la nécessité d'enseigner de l'histoire et de la sociologie et qu'il reviendra au comité de sélection de tenir compte de cette discussion disciplinaire au vu des candidatures.

Pour ce qui est de la composition des comités de sélection, Laurent Willemez indique les propositions faites par le bureau :

- un appel est fait en AG pour faire remonter des noms de collègues extérieurs pour les deux comités (cf. mail du 15 janvier) ;
- le directeur du labo, le-la directeur-trice de département, la directrice d'UFR et le-la président-e du comité de sélection choisissent dans ce « vivier » des noms
- la composition de la commission est proposée par mail aux membres du laboratoire.

Pour ce qui est de la présidence de ces comités, Laurent Willemez rappelle que lors du dernier bureau Marnix Dressen a souhaité ne pas présider de comité. Laurent Willemez est candidat pour le poste au département de sociologie : Maryse Bresson pour le poste au département d'AES. Ces candidatures sont validées.

Contractualisation 2015-1019

Jérôme Pélisse et Laurent Willemez rappellent l'avancée du travail et les changements advenus depuis la dernière AG : l'AERES (qui sera sans doute encore vivante au moment de l'examen de nos dossiers) a souhaité l'infléchissement des dossiers vers une meilleure prise en compte :

- du bilan de l'équipe ;
- de la stratégie scientifique de l'équipe (au détriment de programmes individuels).

À la suite d'une réunion de la présidence avec l'AERES à la mi-février, des directives plus précises seront données.

Pour ce qui est du bilan, c'est Jérôme Pélisse qui le prend en charge ; Olivia Samuel, Agnès Pélage et Jérôme Deauvieu participeront à la rédaction et il sera validé en AG.

Pour ce qui est du projet, la discussion s'engage sur une première version du texte introductif (mais

qui prend désormais une place plus importante), rédigée par la première équipe élue lors de la dernière AG. Il est prévu que l'équipe rédigera en outre au moins une présentation du deuxième axe du laboratoire, avant de céder la plume à une nouvelle équipe à partir de début février. Cette nouvelle équipe est élue : outre Jérôme Pélisse et Laurent Willemez, elle sera composée de Anne Paillet, Laure Deverdalle et Lamia Missaoui.

Informations sur l'UPSa

Après une lettre d'intention envoyée en novembre dernier visant à soumettre, en interne à l'Idex Paris Saclay, une nouvelle mouture du projet 6S intégrant un autre projet de labex (LISI), un nouveau projet visant à structurer les sciences sociales sur Saclay et à répondre à l'appel d'offre interne à l'Idex est déposé le 16 janvier 2013. Des modifications importantes ont été apportées au projet 6S, par adjonction de nouvelles équipes (Télécom, Polytechnique, Paris Sud, UVSQ aussi avec le DANTE, laboratoire de droit privé). Ce projet, coordonné par J.Pélisse, C. Bessy (IDHE Cachan) et C. Licoppe (Télécom ParisTech) et qui regroupe 12 équipes, comporte désormais 4 axes (entre parenthèses, les principaux labos impliqués dans chacun de ces axes) :

- sociologie réflexive et critique de la quantification, modélisation et mesure (en lien avec un projet de master recherche en sociologie quantitative) (Printemps, Cездip, LSQ, IDHE, GregHEC)
- entrepreneuriat et innovations (GregHEC, CRG Polytechnique, PESOR Paris Sud, Télécom)
- normes, régulations et travail scientifiques (IDHE, Printemps, ESR Paris sud, STEF Cachan, en lien avec un projet de master recherche en STS)
- droit et justice, science et technologies (Printemps, ISP, CESDIP, Télécom, Dante)

Réponse attendue : fin février, début mars.

Une autre réponse a finalement été abandonnée dans le cadre d'un projet d'Institut du numérique sur Paris Saclay, autour des professions du numérique (et de l'enjeu que constitue le numérique sur les transformations du travail – activités, régulations, professionnalisation) mais, après un mail en décembre à ce sujet de Laure puis de Jérôme, les réponses ont été trop peu nombreuses au sein du labo. En SHS, le principal projet dans cet institut porte donc sur l'e-justice.

Divers

- Locaux : Laurent Willemez rend compte d'une réunion à la présidence où a été acté l'échange de bureaux entre le Printemps et l'OVE concernant les locaux du 3^e étage : le laboratoire sera donc réuni à partir de la troisième semaine du mois de mai 2013. L'ensemble du laboratoire remercie Sylvie Vilter pour l'avoir rendu possible.